

30 Jahre und immer noch voller Frische

Der Chor Alegria feiert sein Jubiläum mit drei Konzerten. Präsidentin Karin Schafer erklärt, warum der Name auch heute noch stimmt.

Nathalie Vaucher

Tafers Mittwochabend im Proberaum: Der Chor Alegria befindet sich im Endspurt vor den Jubiläumskonzerten. Während die ersten Stimmen bereits den Raum füllen, trudeln die letzten Sängerinnen und Sänger ein und begrüßen sich mit einem Lächeln, einer Umarmung oder einem kurzen Händedruck. Dann richtet sich die Aufmerksamkeit auf den Dirigenten Christoph Adrian Kuhn. Eine kleine Geste reicht – der Chor atmet ein, und ein harmonischer Gesang erfüllt den Raum.

Erstmals drei Konzerte

Seit nunmehr drei Jahrzehnten gibt es den Chor Alegria. Dieser runde Geburtstag wird mit einer Konzertreihe gefeiert. Vom 4. bis 6. April bringt der Chor Klassiker von Bob Marley, Tina Turner und Eric Clapton auf die Bühne. Mit ihren bekannten Songs und eingängigen Melodien wollen die Sängerinnen und Sänger das Publikum packen und mitreissen.

«Für mich ist es eine Herzensangelegenheit, dass unser Verein 30 Jahre voller Frische feiern darf», sagt Karin Schafer, Präsidentin des Chors. Anlässlich dieses Meilensteins wagt sich Alegria zum ersten Mal an drei Konzertabende. «2023 hatten wir ein Konzert mit einer Warteschlange von rund 60 Leuten, die nicht mehr ins Konzert konnten – das bricht einem das Herz.» Die Lösung? Mehr Platz für alle, die den Geburtstag mitfeiern wollen.

Der Chor Alegria wurde 1995 gegründet – damals als Ausenseiter. «Wir waren kein traditioneller Kirchenchor», erzählt Schafer. «Es gibt nämlich noch andere Gründe fürs Musikmachen: Freude.» Genau das steckt bis heute im Namen: Alegria – die Freude.

Sechs Sängerinnen und Sänger sind seit der ersten Stunde dabei, viele weitere folgten kurz darauf. «Unser Verein hat eine treue Geschichte», sagt Scha-



Der Chor Alegria bei den Proben für die Jubiläumskonzerte.

Bild: Marc Reidy

fer. «Die langjährigen Mitglieder sind das Fundament und geben dem Chor seine Struktur.» Heute zählt der Chor 48 Sängerinnen und Sänger mit einem Durchschnittsalter von 57 Jahren – «vergleichsweise jung für einen Chor», bemerkt sie.

Der Verein ist ein bunter Mix: Von Bern über Murten, Gurmels bis Plaffeien und Schwarze See sind Stimmen aus der ganzen Region vertreten. «Querbeet sind Leute von überall her dabei», merkt Schafer an, «und jeder und jede trägt dazu bei, dass der Chor heute genau das ist, was ihn ausmacht.»

Trotzdem zieht es alle an denselben Ort: Jeden Mittwoch-

«Wir haben seit Jahren eine Warteliste für Neumitglieder.»

Karin Schafer
Präsidentin

abend finden sie den Weg nach Tafers, um mit Herz zusammen zu singen.

Eine Warteliste

Das Repertoire des Chors ist so vielfältig wie seine Mitglieder: Von Rock, Pop und Musicals bis hin zu Messen ist alles mit dabei. Auch sprachlich bietet Alegria viel Abwechslung: Beim Konzert «Einmal um die Welt» sang der Chor in über zehn verschiedenen Sprachen.

Und die Nachfrage nach Alegria ist gross. «Wir haben seit Jahren eine Warteliste für neue Mitglieder», verrät Schafer. «Wir wollen aber bewusst eine bestimmte Grösse behalten, damit

jeder genug Raum hat und sich wohlfühlt. Deshalb nehmen wir nur neue Sängerinnen und Sänger auf, wenn ein Platz frei wird.»

Die Begeisterung für Alegria zeigt sich nicht nur im Chor, sondern auch bei den Zuschauerinnen und Zuschauern. «Unser Publikum ist goldig», schwärmt Schafer, «Wir bekommen viele positive und konstruktive Rückmeldungen – wir sind richtig verwöhnt.»

Noch lange nicht fertig

Das Jubiläum ist für Alegria nicht nur ein Blick zurück, sondern auch nach vorne. «Ich wünsche mir, dass wir mit dieser schönen Kraft weitermachen, dass

sich unser Klang weiterentwickelt und die Freude nie ausgeht», sagt Schafer. «Gerade heute, wo Zeit oft knapp ist, braucht es etwas, das einem Energie gibt – wie eine Vitaminspritze für die Seele.»

Wenn der Chor zum Geburtstagsfest einlädt, gibt es also nicht nur monatelang geprobte Lieder, sondern auch eine volle Prise Alegria. Schafer schmunzelt: «Wir wollen mit dem Publikum gemeinsam feiern.»

Konzerte

Aula Tafers, Fr., 4. April, und Sa., 5. April, jeweils 20 Uhr; So., 6. April, 17 Uhr. Tickets: www.alegria.ch